

École privée Notre Dame en Chartreuse : Questions à Claudie Laval- Royon, nouveau chef d'établissement



1) Quelles ont été vos premières impressions ?

Une école ancrée dans le passé et tournée vers l'avenir

C'est une école qui possède beaucoup d'atouts avec des associations partenaires très dynamiques et complémentaires : OGECAPEL-AEP. L'ancrage de l'école Notre Dame, dans l'histoire de St Laurent du Pont, lui confère une identité particulière : c'est une école, témoin du passé, avec des anciens élèves toujours attachés à leur ancienne école et dévoués pour elle. Mais l'école est aussi tournée vers l'avenir avec des projets ambitieux pour pérenniser le devenir de l'établissement.

2) Quelles informations pratiques pourriez-vous donner aux jeunes parents pour présenter votre école ?

Une école ouverte à tous

Il est important de préciser que notre école, constituée de 5 classes pour un effectif de 133 élèves, est ouverte à tous.

La proposition de la foi est faite, à tous, dans le respect des croyances de chacun.

Les enfants y sont accueillis à partir de 2 ans, une garderie fonctionnant de 7h30 à 8h30 et de 16h30 à 18h, ainsi qu'une étude, le lundi et le jeudi, de 16h30 à 18h, pour faire ses devoirs.

Le montant de la contribution demandée aux familles, volontairement modeste pour rester accessible, est de 40 € par mois, sur 10 mois (Cotisation et sorties extrascolaires)

L'école possède sa propre cantine, le prix du repas étant fixé à 4,30 € pour les maternelles et 4,50 € pour les primaires ; un service d'inscription en ligne sera effectif au 1^{er} décembre prochain.

3) Quelles méthodes pédagogiques sont pratiquées dans votre école ?

Des méthodes d'apprentissages adaptés aux âges des enfants

- En maternelle, l'enseignante s'inspire fortement de la méthode Montessori, méthode permettant à l'enfant d'apprendre par lui-même en expérimentant. L'enseignant propose des situations, adaptées à la réussite de chaque enfant, sous forme d'ateliers qui vont motiver l'enfant. Il s'agit d'une méthode très individuelle, adapté au rythme de l'enfant, le collectif étant travaillé autrement. Pendant ces ateliers, l'enfant transvase, enfille, frotte, couds, verse... Autant d'actions kinesthésiques qui lui permettent de vivre l'apprentissage pour l'assimiler.

- En CP, c'est la méthode de lecture « LEO et LEA » qui est utilisée. Une méthode syllabique, préconisée par beaucoup d'orthophonistes, qui a l'avantage de donner du sens à la lecture et de lier fortement le LIRE et l'ECRIRE.

- L'anglais est enseigné dès la grande section de maternelle; les petits de maternelle ont droit, eux aussi, à un temps de découverte de toutes les langues, l'objectif étant d'ouvrir leurs oreilles à des sons différents de leur langue maternelle.

- Chaque classe est équipée d'un « TBI » (Tableau Blanc Interactif) permettant l'exploitation de logiciels pédagogiques interactifs avec toute la classe, la projection de documents sur grand écran, l'accès à Internet en temps réel. Le numérique est un outil adapté à la génération d'enfants que nous accueillons, complètement baignés dans un environnement numérique et à l'aise avec ces outils. Mais nous avons aussi

le devoir de leur apprendre les dangers d'Internet, d'éveiller leur esprit critique et de les sensibiliser aux problèmes liés au droit à l'image.

4) Quels sont les projets pour l'année en cours ?

Un projet d'école autour des milieux aquatiques

- Un projet d'école, « Mieux connaître son environnement proche », est en place depuis l'an dernier. Après la forêt de Chartreuse, c'est désormais autour des milieux aquatiques que les enfants vont travailler. Les 5 classes vont se rendre aux tourbières de l'Herretang, site de proximité et pourtant mal connu des enfants. Puis, ils se rendront, en fin d'année, au cirque de St Même.

- Le sport occupe une place importante dans notre emploi du temps. Mens sana in corpore sano : « Un esprit sain dans un corps sain » ! En novembre, nous organisons une course entre l'école Notre Dame et l'école St Bruno d'Entre Deux Guiers. Les CE1 - CE2 vont faire du ski de fond au col de Porte et les CM1 - CM2, du biathlon. Les GS-CP vont à la piscine de Coublevie et la dernière semaine de juin, il nous est donné la possibilité d'utiliser la piscine communale de St Laurent du Pont. Nous avons, aussi, un projet d'escalade avec une association qui apporte un mur d'escalade sur site.

- L'OGECA, quant à elle, un grand projet de réhabilitation dans le cadre du plan de mise en accessibilité. Ces travaux vont permettre, entre autres, de réorganiser l'entrée de l'école de manière à la rendre plus accueillante et plus fonctionnelle pour les piétons comme pour les véhicules.

Pour tout renseignement complémentaire : 04-76-55-44-09, www.notre-dame-en-chartreuse.fr.

A noter : Porte ouverte le samedi 19 mars 2016 de 8h30 à 12h.